

# CONFERENCE DU DESARMEMENT

CD/1405  
17 juin 1996

FRANCAIS  
Original : ESPAGNOL

---

NOTE VERBALE EN DATE DU 14 JUIN 1996, ADRESSEE AU SECRETARIAT  
DE LA CONFERENCE DU DESARMEMENT PAR LA MISSION PERMANENTE DU CHILI,  
TRANSMETTANT COPIE DE LA DECLARATION OFFICIELLE DU GOUVERNEMENT  
CHILIEN MOTIVEE PAR LE TIR D'UN NOUVEL ENGIN NUCLEAIRE EFFECTUE  
PAR LA REPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE LE 8 JUIN 1996

La Mission permanente du Chili auprès de la Conférence du désarmement présente ses salutations au secrétariat de la Conférence et a l'honneur de lui remettre ci-joint, aux fins de sa distribution comme document officiel de la Conférence, copie de la Déclaration officielle du Gouvernement chilien motivée par le tir d'un nouvel engin nucléaire effectué par la République populaire de Chine le 8 juin dernier.

"COMMUNIQUE OFFICIEL

Le Gouvernement chilien exprime de la façon la plus énergique sa désapprobation après le tir d'un nouvel engin nucléaire effectué par la République populaire de Chine le 8 juin dernier.

Parallèlement, il a été pris note avec la plus grande préoccupation de l'annonce faite par le Gouvernement chinois qu'il prévoit de réaliser une autre explosion avant septembre 1996, date à partir de laquelle il appliquera un moratoire sur les essais nucléaires.

Le Gouvernement chilien réaffirme que ces essais battent en brèche les principes et objectifs de non-prolifération proclamés par la communauté internationale, y compris la Chine, en décidant la prorogation du Traité de non-prolifération, ainsi que ceux qui président à la négociation du traité d'interdiction complète des essais nucléaires (TICE) qui se déroule actuellement à Genève.

Le Chili soutient une politique cohérente et résolue de condamnation des essais, qui non seulement contrarient les sensibilités et les espérances d'une opinion publique internationale qui aspire à la proscription totale des armes nucléaires, mais aussi créent pour l'environnement, la santé et la sécurité mondiale des risques qu'il n'est pas possible de sous-estimer.

Pour la même raison, le Gouvernement chilien exhorte amicalement la République populaire de Chine à renoncer à poursuivre ces essais et à mettre tout de suite en pratique le moratoire unilatéral qu'elle dit être disposée à appliquer en septembre.

Santiago, le 10 juin 1996"